

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Año II.

Núm. 65.

Redaccion: Barrio-Nuevo 7. Ad-
ministracion, Hostales, 1.

Orihuela 5 de Marzo de 1892.

Precio: Una peseta al mes. Pa-
gos adelantados.



UNDÉCIMO ANIVERSARIO

El señor D. Mariano Garcia Ferrandez

falleció el dia 7 de Marzo de 1881.

R. I. P.

Su esposa, hijos, hermana, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios en sus oraciones, por el eterno descanso de su alma.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Agustin desde las seis de la mañana hasta las doce, del lunes 7 del corriente, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Con el mismo piadoso fin estará expuesta S. D. M. desde las ocho de la mañana hasta las cinco y media de la tarde de dicho dia y en la misma iglesia.

ALMANAQUES

Se ha recibido un variado surtido de 500 ALMANAQUES AMERICANOS en la imprenta de L. Zeron, donde se imprime este periódico, á precios baratísimos.

Tambien se venden en la misma PARTES DE DEFUNCION y RECORTES DE PAPEL para encajonar dulces.

CALLE DE HOSTALES, 1.

LIBROS RAYADOS

En el establecimiento de Francisco Noales, Mayor 27, se ha recibido un nuevo surtido en libros rayados en todas clases y tamaños; entre ellos magníficos copiadores de cartas con 500 hojas. Igualmente hay un buen surtido en objetos de escritorio, papel y sobres, siendo sus precios muy reducidos.

27-MAYOR-27

A los labradores.

Guano Wohts superior del Perú á 24 pesetas saca de 75 kilos al contado.

Y á 30 pesetas saca de 75 kilos á plazos.

Para más detalles, en el depósito del mismo, D. Antonio Villalba, calle del Molino número 23, Orihuela.

9

A los agricultores.

Abono natural ó sea excremento humano procedente de Cartagena, se venden los 50 kilos puesto en la estacion de la misma á 1'06 pesetas.

La persona que quiera proveerse de dicho abono, puede dirigirse á D. Francisco Gimenez, calle de Canales, número 5, y en Orihuela á D. Juan Antonio Martinez, posada del Sol.

Los agricultores que gusten pasar por la referida posada del Sol podrán ver muestra de dicho abono.

20

VINO DE MESA SUPERIOR

DE PRODUCCION COSECHA

Se vende procedente del campo de Salinas y la Matanza, en la plaza de la Constitucion, número 21.

19

Cal hidráulica.

Se vende de la aceditada fábrica «La Esperanza» de D. Matias Belló, de Petrel, á pesetas 1'62 los 50 kilos.

Unico depósito en Orihuela casa de don Guillermo Pina, Constitucion 19.

IMPORTANTE.—Depósito de muebles de lance en la calle del Colegio frente al estanco.

SE COMPRA Y SE VENDE.

VINO.—En la Carretería número 4, se vende superior á 25 céntimos micheta y á 3'75 el cántaro.

LA SÓLIDA ALICANTINA.

Gran fábrica de losetas hidráulicas y mosaicos perfeccionados litoideos é incrustados para pisos, en varios dibujos y colores.

Puede sustituir con ventaja esta nueva clase de solado por su solidez, elegancia, limpieza y economía, á todos los pavimentos conocidos hasta ahora.

Representante en Orihuela, D. Ricardo Donate, calle de la Feria número 51, accesorio.

2

El Dr. CHERVIN, Director del Instituto de tartamudos de Paris, empezará en Madrid (HOTEL DE RUSIA), el 4 Abril, su curso anual para la correccion en veinte dias de la

TARTAMUDEZ

Para seguir dicho curso, es de rigor presentarse la víspera de su apertura, los retrasados serán aplazados para el curso de 1893.

EL INDEPENDIENTE

ECOS LOCALES.

LA CANALLADA DE ANTEANOCHES.

Ayer fué el tema de todas las conversaciones y objeto de la general execracion, un pasquín que amaneció pegado en varias esquinas y que demuestran en su autor, un corazón ruin y cobarde hasta el extremo de carecer del valor de sus opiniones valiéndose para manifestarlas del anónimo vil y de las sombras de la noche.

El hecho está por sí mismo juzgado y ya la opinion ha fallado sobre él.

Nosotros hubiésemos solo contestado con el desprecio más profundo á quien tan indignamente ha pretendido delectar la reconocida honradez de los periodistas orcelitanos.

Pero habiendo logrado obtener uno de los ejemplares del referido pasquín en vista del cúmulo de disparates de que el mismo consta, la falta de senti-

do común que en su redacción preside y el absoluto desconocimiento que de las cuatro partes de la gramática ponen en él de manifiesto sus autores, hemos decidido darles el merecido castigo sacando su obra, tal cual está redactada, á la vergüenza pública.

Dice así:

«DEDICATORIA

A los periódicos «El Pueblo» y «El Independiente» enmasarado.

Señores redactores editores responsables—teneis sombra negra toda tachable—por no tener un céntimo, ni que os sea dable (1)—por ser en un todo unos miserables, (2)—poniendo en parangon *las* (3) de los *notables*,—cuando careceis de sus dones espirituales, (4)—y de su conducta intachables (5)—como de sus propiedades y caudales (6)—y hasta de sus pelos y señales (7).»

Lo que antecede va escrito en letra redondilla, lo que sigue lo está en letra española y el poeta varia de metro y de consonantes, pero no deja por eso de enseñar la oreja.

Continuemos.

«Por mucho que del Ayuntamiento escribais, ni por muchísimo mas que

(1) Seguramente los autores tienen tantos *céntimos* como falta de sentido comun.

(2) Miente como un bellaco; el miserable es el que se oculta en la sombra para decir desvergüenzas.

(3) *Las*; este *las* vale un Potosí, nos quedamos sin saber si se trata de *las* narices, *las* orejas ó *las* pantorrillas de los aludidos señores.

(4) Caramba hombre, con que ahora resulta que tambien entiende V. de *dones espirituales*? mire V. lo que son las cosas; nosotros creiamos que ignoraba V. todo lo que no fuese el camino del pesebre.

(5) Concordancia vizcaína.

(6) Ya aparecieron *los caudales y las propiedades* que suponemos se referirá el *escribidor* á las rústicas y urbanas que sus defendidos posean. Conformes, hombre conformes, carecemos de *sus propiedades y caudales* lo mismo que V. de sentido comun ¿que duda cabe?

(7) Falso, porque en cuanto á pelos, hay por esta redacción quien dá quince y raya al mas peludo.

hableis turrón del presupuesto no comereis (1)—ni suvención al periódico tampoco tendreis (2)—habeis rabiado y pataleado (3)—seguir escribiendo y hablando de brosa pajús y paja sin grano (4)—que al pueblo así habeis explotado,—pero este os ha conocido,—y no quiere ser mas engañado—porque sabe está bien administrado—y su interés (5) bien defendido—por lo que todo ha concluido, (6)—y vuestros periódicos y suscripciones han terminado, (7).»

Siguen cuatro disparates digo verzas, (versos de ninguna manera) que por ir dirigidos á una personalidad particular y que nada tiene que ver con nosotros ni nosotros con ella, dejamos sin contestar y no publicamos.

Mentira parece que haya en Orihuela una cabeza la suficiente huera para producir lo que arriba dejamos transcrito.

Mentira tambien parece que puedan colocarse sin ser notado el número de pasquines que se fijó en las esquinas.

(1) Hola, hola, hola, esas tenemos? con que no comeremos *turrón del presupuesto*? que nos cuenta V. hombre, que nos cuenta Vd.! y cuando ni donde ni como, hemos pretendido nosotros ese turrón con cuya abstinencia nos amenaza enseñando toda la oreja, es decir dandonos á entender que está V. en los secretos de la situación, en una palabra, que es V. *de casa*?

(2) Y quien le ha dicho á V. que la aceptaríamos aunque se nos ofreciese? Seguramente para V. ante el dinero desaparece la vergüenza. Es V. toda una persona *decente*.

(3) ¡Pues está V. poco enterado! cuando rabiarnos y pataleamos es ahora de pensar que tal vez nos veamos por no conocer á V. obligados á saludarle, cuando solo merece que se le escupa en el rostro.

(4) Vamos aquí recordó su cena, y nos *largó* todo el *menú*.

(5) Que *interés* será este? algún *tanto* por *ciento*? pero señor porque habrán aprendido á escribir algunos hombres que solo sirven para cabar?

(6) Ha concluido todo? Gracias á Dios, porque si tarda V. un poco más á concluir, concluye con nosotros á fuerza de disparates.

(7) Vamos hombre no sea V. bromista, eso será sin duda lo que V. desearía, pero el público que opina de muy diferente manera que V. nos dispensa un favor, inmerecido es verdad, pero cada dia mas creciente.

Y mentira tambien parece no viese la policía á tres sujetos disfrazados que anteanoche discurrían por nuestra ciudad y que fueron vistos por gran número de particulares y á los cuales achaca la opinion la fijación de los citados pasquines.

Buena está la policía nocturna en nuestra ciudad, y buen modo tiene de ejercer la vigilancia á su cuidado encomendada.

¿Con cuanta mas facilidad se asalta una casa que se pegan el número de pasquines que anteanoche se colocaron?

¿Cuanto más fácil es burlar la vigilancia de un sereno que la de todos los en nuestra ciudad existentes?

Una de dos, ó la policía nocturna en nuestra ciudad es nula, en cuyo caso debe suprimirse haciendo la economía de un gasto inútil, ó algo vieron los serenitos y se callaron tal vez por tratarse de alguna persona que su cuenta les traería.

En uno y otro caso nuestro primer alcalde debe tomar las oportunas medidas para que no se repitan estos actos que llenan de indignación y vergüenza á todas las personas sensatas y que tienen algo de sentido comun.

Si se trataba de una ruina venganza, como es opinion general, querida tomar sobre la mascarada del mártir por quien mas papista que el papa, quiere meterse á desfacer entuertos que las personas que podían darse por aludidas han apreciado en su verdadero valor es decir como una broma de carnaval en todas partes admitida, nada mas bajo que recurrir para ello al [anónimo valiéndose de él para dirigirse á la prensa que ninguna culpa tiene de lo ocurrido y decirle sin mostrar la cara cuatro vaciedades que despues de todo no hacen mas que empeorar la causa que con ellas se trata de defender.

El anónimo es digno siempre de desprecio, y la persona que de él hace uso se convierte por este mismo hecho en un ser despreciable cuanto mas cuando como en el caso presente se hace alarde de la mas crasa ignorancia y de la carencia absoluta de dotes para llenar el objeto que se propusieron.

Lo ocurrido despues de todo es una honra para nosotros.

Y en este sentido damos las gracias

á aquellos señores que con tanta facilidad tienen en la mente y en la boca, la brosa la paja y el pajús sin grano.

LOS DOS ESPIRITUS

(CUENTO.)

(Conclusion.)

II.

Dios, la suprema bondad, al juzgar á los espíritus, los colocó junto á sí para que se enlazasen y gozaran con la incomparable delicia de su contemplacion.

Pero ¡ah! en el paraíso no existen las pasiones, y allí entre la gloria que rodea el trono de Dios, no se hace mas que adorarle, y en esta ocupacion se invierte la eternidad, de modo que hallándose al lado uno de otro los dos espíritus, ni siquiera se conocieron ni aun se vieron, y el amor de la tierra quedóse en ella, ante la tranquilidad que el del Creador inspira con su contemplacion.

Mas Dios recordando el cariño que aquellas dos almas se profesaron, deseoso de recrearse mirando que harian si poseyeran los dones de conocimiento y pasion, y aunque él en su infinita sabiduria sabia lo que habia de suceder, se las concedió por un instante..

Apenas aquellos dos espíritus disfrutaron de la concesion, viéronse, sintiendo un gozo indefinible, un gozo imposible de describir, se aproximaron y confundíendose tenuamente el uno en el otro en angélicos lazos; sin apartar la mirada del Señor, se adelantaron hácia él y en el mismo arrebató mostráronle el infinito agradecimiento y el infinito amor que le profesaban.

Sorprendióse Dios de la belleza de su obra: no la creyó tanta. Los vió, los vió que unidos le amaban lo mismo, puesto que era imposible amarle mas, y siendo la suma condescendencia, careció de valor para separarlos, y extendiendo la sagrada mano, de los dos espíritus que en la tierra quedaron separados, formó uno solo allá en el cielo.

José L. Costa.

SUETOS Y NOTICIAS

En el partido del «Hondon de los Frailes» han redimido á metálico del servicio militar al jóven Manuel Martinez Cremades, entre 25 de sus convecinos.

Dicho jóven se ha acercado á nuestra redaccion rogándonos hiciesemos público un hecho que tanto honra á los que á cabo le han llevado y que hiciésemos tambien constar públicamente el eterno reconocimiento que en su alma guarda para aquellos nobles señores.

Hemos tenido ocasion de ver las mejoras que se están llevando á cabo en los jar-

dincitos de la la Glórieta, bajo la direccion del Presidente de la Comision de paseos. Aplaudimos el celo de dicho señor.

Según telegramas de Santander, el vapor «Rojas» ha conducido á dicho puerto 11 cajas conteniendo barras de oro con destino al Banco de España, procedentes de Londres.

A las cinco de ayer tarde fué conducida á la Iglesia de Santa Justa la veneranda imagen de Ntro. Padre Jesús, siendo acompañada por gran número de personas.

La sociedad «Especta-Club» de Alicante ha encargado á Paris la confeccion de quince mil carteras de bolsillo que servirán para anunciar las corridas de toros que se propone celebrar en los dias 26 y 29 del próximo junio en aquella capital.

Segun nos dicen, se han recibido en este palacio episcopal dos grandes cajas de ornamentos sagrados con destino á las iglesias mas pobres del obispado, remitidas desde Barcelona por una persona desconocida.

Dice «El Defensor de Cartagena» del dia 3:

En el intermedio del baile que se celebrará esta noche en el Teatro Principal, se adjudicará un traje al individuo más feo entre los feos que lo soliciten.

Cuantos querían ser feos por ganar un traje.

El gobernador de Barcelona, por denuncia que se le ha hecho, ha sorprendido un centro de instruccion de estafadores de esas comerciales.

En breve comenzará en las provincias de Almeria, Málaga y Granada los ensayos del cultivo de tabacos por cuenta de la Compañia Arrendataria.

Por orden de la direccion general del Tesoro, se ha habilitado el domingo próximo para hacer ingresos para la redencion á metálico del servicio militar, apesar de ser dia festivo.

La Junta organizadora del Congreso vitivinícola que ha de celebrarse en Valencia, va á dirigir circulares á todos los centros vinícolas de la Peninsula, invitándolos á tomar parte en el referido Congreso, del que se aguarda resulte algo útil para la riqueza agrícola.

Ha tomado posesion del cargo de aspirante de Administracion civil con destino al Gobierno civil de esta provincia, nuestro particular amigo D: Higinio Garcia Alborno.

Por milésima vez llamamos la atencion del presidente de la Comision de alumbrado sobre *cierto farol* que no arde mas que en las primeras horas de la noche y del que ya varias veces nos hemos ocupado.

Esperamos de la galanteria del señor presidente de las órdenes oportunas para que aquel farol luzca hasta la misma hora que los demás de la ciudad, y le daremos un millon de gracias.

Según las noticias que recibimos de toda la vega del Segura la exportacion de la naranja ha sufrido tan rudo golpe como la del vino con las nuevas tarifas francesas, siendo muchos los negociantes en este fruto que, teniendo huertos contratados antes de la terminacion del tratado, están sufriendo pérdidas de extraordinaria consideracion que redundarán en gran parte en perjuicio de los propietarios.

Como esta produccion de la naranja tiene un importancia de primer orden, no solo en nuestra provincia sino en otras muchas de España, creemos que debe fijarse mucho sobre ella la atencion del Gobierno.

El jueves llegó á nuestra ciudad restablecido de la afeccion que tanto tiempo le ha retenido en Madrid, nuestro querido y particular amigo el diputado provincial por este distrito Sr. D. Julian de Torres y Calzado.

Reciba nuestra bienvenida y enhorabuena por su restablecimiento.

Servicio telegráfico particular
ce

EL INDEPENDIENTE.

Madrid 5. —(1'20 m.)

Discurso Sagasta asunto cadete Rodriguez notabilísimo: asegúrase indulgencia total.

Nucleo numeroso tenedores deuda elevará Cortes exposicion pidiendo poder legislativo medios contener desastroso quebrando crédito nacional, vista ineptitud gobierno.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:—San Olegario, arzobispo de Tarragona y Santa Coleta, vg. CULTOS.

En Santa Justa.—Continua la novena á Nuestro Padre Jesús, siendo orador D. Ramón Calvo, Pbro., beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, y pasado mañana, D. Antonio Lafuente, Pbro., coadjutor de la Parroquia de Santiago.

RELOJERIA ALEMANA

En este acreditado y antiguo establecimiento se ha recibido un gran surtido de relojes de bolsillo de todas clases a precios baratísimos.

Tanto los relojes que en este establecimiento vendan como las composuras que en el mismo serán garantizados por un año. 16

Imp. de Luis Zerón, Hostales 1.

